

le ser preferidos; y la primera autoridad que á ellos se mandase debetía ser de reconocida capacidad, y no siempre sucede así.

INESTABILIDAD DE CRITERIO

Estoy plenamente convencido de la inestabilidad de criterio de algunos hombres, por los numerosos ejemplos que á cada paso suministra la experiencia.

Conozco a muchos que fueron exaltados radicales, platónicos amantes de la democracia, que hoy admiten hasta sus últimas consecuencias el programa absolutista.

Se tambien de muchos librepensadores que hoy son católicos fervientes.

En verdad, estas mudanzas, estos violentos cambios, llaman grandemente mi atención. Y, si mucho me maravilla que haya hombres que, inconscientemente o declaran entusiastas partidarios de una doctrina, no menos suspende mi ánimo, esos otros, que ante la risueña perspectiva de un brillante porvenir ó por alcanzar notoriedad y fama, avanzan y retroceden con pasmosa facilidad.

No quiero decir con esto que las ideas deben permanecer estacionadas, no. Las ideas en los cerebros pensadores, se van rejuveneciendo, es decir, apropiándose aquellos elementos de vida necesarios en armonía con el progreso de los tiempos y desecharando lo calvo e inútil. La idea no se petrifica, es un organismo viviente que se renueva y se transforma.

Pero esos espíritus dotados de singular movimiento y que repentinamente cambian de posición, me infunden más miedo que una plaga de beatas.

Y no concibo cómo haya hombres que jueguen con su pensamiento y vivan tranquilos en este mundo sin preocuparse para nada de su porvenir, cuando a Dios deben inspirar poca confianza y seguramente les tendrá reservadas las calderas de Pedro Botero.

P. Celdrán.

tuna en países tan privilegiados y prodigios. En vano se les dice que el jornal que pueden sacar cobrado puntual y religiosamente es de una peseta veinticinco céntimos. Es imposible sacarles de la cabeza que las cincuenta y seis pesetas diarias es un cuento.

Dá lastima—por que la cuestión no es para reír—oírles hablar de su pronta fortuna.

Mire V. á fulano—dicen estos pobres locos—que se fue hace cinco años y viene para llevarse á su familia por que allí está muy bien. En cambio no se acuerdan de los centenares de menganos y perenganos que ni han vuelto ni han hecho fortuna ni se sabe si existen. No es posible hacerles comprender que por cada uno afortunado existen mil desgraciados.

Hay infeliz de estos entusiastas emigrantes que creen que, á los veinte años de cultivar una tierra, pasa á ser propiedad suya; si no toda, la mitad.

No está en vuestras manos evitar la gran desbandada de braceros que por todos los puertos de España salen para otros países en busca de un soñado bienestar; pero tenemos la obligación de hacerles ver lo engañosos que están; y de llamar la atención de los poderes públicos para que estudien el asunto y eviten en lo posible la desgracia de tanto infeliz; por mas que estamos convencidos que en este país «Predicar en desierto; seríom perdido».

ja, pero con la promesa de bajarla hasta el precio de trece pesetas el lunes próximo, y en caso contrario el Ayuntamiento pondría poner por su cuenta mesas.

Nos parecen muy acertadas estas medidas pues tanto el pan como la carne se están haciendo imposibles; el primero no sabemos á que cereal pertenece su primera materia y el alcalde debe mandar analizarlo, por si descubre—que creemos se descubrirá—alguna especie nueva con que dotar á la agricultura; de la segunda, si estuviesemos en los Estados Unidos creeríamos que existían rebaños de carneros y cabras de carton piedra.

Le acomete algo la raya
Y le repite el gusano.
Tiene tripa y poca mollera
El precio del maíz muy mediano.

—Y aunque indague un disparate;
¿Qué planta no más trabajosa?
Para el cultivo?—El tomate
En tu vega deliciosa.
Es la mata de combate.

Figúrate gran Señor
Que la tierra se desfronda
En cuanto acaba el calor
Dándole una cuba honda
A conciencia y con rigor.

Con estiercol á ronchón
La tierra después se abona
Porque todas las matas son
Lo mismo que las personas
Por mala comparación.

Y se las tien que atender,
Y se las tien que cuidar
Dándoles bien de comer
Pa que así puedan medrar
Pa que así puedan crecer.

Elegido el tiempo preciso
Se trasplantan de almajara
Las matas que hacen más visto
Que ni están juntas, ni claras
El algo hundedizo el piso.

Luego con rica y con caña
Aquí en todo nuestro Imperio
Se cubre el broto con maña
Porque siempre el entiperío
Si el clima refresca daña.

Esta mecánica tiene h. el azabache
El cautivo del sombra
Fuera de lo que entretiene
Tanto daño y acicate
Como de continuo viste.

Y si después á destajo
Entra la terrible plaga
Adios dinero y trabajo,
Las matas se espalarragan
Y todas se vienen abajo.

Y no ha habido quien intente
Azufre los caballones
Dó la plaga se presente
Eso no son más que ausiones
Y entusiasmos de la gente.

Hoemin el Jaraz.
Real Alcazar de Calguérin 4 de la luna de
Xabán—Egira 1.311.

Los terremotos
del jueves

Después de una noche de carácter extraño, que después de anunciarla, con lúcido y tridoso aparato de suegos eléctricos vino a resolverse en copioso y prolongado aguacero con todos los caracteres del más ordinario y prosaico «temporal», que nos privó en la noche del miércoles último de la lucidez y la luz de la luna nos propinamos en nuestro medio hilvanado Pacífico, un sérneno sismico que algunos relacionan con la expresada nube, sacudió



Ferrocarrilicazos

Las repetidas faltas en el peso del pan, movió al alcalde occidental D. Diego Soler ha tomar una determinación para corregir el abuso. Se ha levantado un acta para que la firman todos los panaderos comprometiéndose á dar el pan con el peso debido, incurriendo en 1., y 2., multa y cierre del establecimiento al que deje de cumplir el compromiso. — También los carniceros fueron llamados á su despacho para hacerles ver lo caro que la expenden; en la primera entrevista consiguió una perra chita de rebas-

PREDICAR EN DESIERTO

En el número 56 de este semanario insertamos un artículo de «El Radical» contra la emigración, siendo los resultados negativos a juzgar por la fiebre que se ha despertado por todos estos parajes de emigrar al Brasil. Centenares de familias salen por el puerto de Aguilas á buscar for-

Interview tomatero

Ota Alcáide Abu-Calzones.
—Alá te guarde Sultán.
—Vengo á tomar impresiones
De como las plantas van.
Sugetas á tus gestiones.

—Las papas, se man volan
Con monte de poca flor;
Y no es que no se han regado;
Si no por poco calor
En este mes que ha pasado.

A la habichuela le entró
Una plaga de pinjo

—Que diez cuerdas me asoló,

—Aquí en este, no recijo

—Ni el estiercol que sé echó ni

El tomate, no está sano;

albergó súbito en la mañana del día siguiente:

En una posición semi-horizontal, supuesto que sin habernos levantado todavía leímos en la cama "Fuerza y Materia", nos sorprendió una violenta sacudida, que conmovió profundamente nuestra habitación, haciendo bailar a los muebles, temblar a nuestro cuerpo y alborotarse a nuestro espíritu. Mirando el reloj pudimos comprobar que marcaba las nueve y diez y siete minutos.

El fenómeno, con mayor intensidad aún, se repitió al cabo de un intervalo bastante largo, cuya duración exacta no pudimos comprobar por estar lejos del reloj y no poder suspender el acto funcional que realizábamos, hasta dejarlo totalmente verificado. Algunos aseguran que se repitió al cabo de un cuarto de hora; otros dicen que a los veinte y cinco minutos; nosotros, podemos opinar que transcurrió menos de media hora, pero bastante más de quince minutos.

Hay quien dice, que durante la madrugada se había experimentado otra sacudida; pero nosotros no la sentimos.

También se dice, que el volcán ó TUMAROLA que dicen que existe según otros en las Orejas del Diablo y según muchos en... ninguna parte, presenta señales de actividad. Nosotros no lo negamos; pero... no lo creemos.

NOTICIAS

Regreso

Procedentes de Madrid hemos te-

bido el gusto de saludarnos nuestro querido paisano D. Manuel Soler Flores, alcalde presidente de este Ayuntamiento, quien nos ha dado minuciosos detalles del atentado anarquista, pues encuadrándose delante de la casa n.º 88 salió milagrosamente ileso, conservando el pantalón manchado de sangre de los muertos. A su lado, Celebramos de todas formas la suerte de nuestro querido amigo.

También han regresado de su expedición Bodista nuestros amigos don Pedro González; D. José García y el representante de este semanario y embajador extraordinario por el Califato de Calguerín D. Miguel Flores González G. de Oro en el mundo cristiano, y Hassan en el musulmán.

Según nos manifiesta el Sr. Soler Flores el jueves llegó al Artesal don Carlos Braudau. Le damos la bienvenida y esperamos que el Desagüe irá alcanzando cada día mayor actividad, hasta conseguir el anhelado fin que todos deseamos.

Teatro mecánico

Hace días abrió al público en un salonecito en el que tiene lugar un espectáculo que es la diversión de los niños; son los célebres puchinelas con su sempiterno Cristobalillo y su porra. Al final de cada sección se presenta la bella Carmelita, joven de trece años que baila con mucha gra-

cia y dulzura siendo obviamente aplaudida en los varios que ejecuta. Le damos la enhorabuena, un dudando que llegará a ser una estrella en el arte & que se ha dedicado pues a la gracia que posee hay que admirar su cara que es muy bonita.

Malestar

He causado gran pesar y malestar al Califato de Calguerín el regreso de su enviado extraordinario el Emir Hassan sin habersele notificado, pues teniendo varios asuntos importantes que tratar en la corte de España había decidido enviarle los documentos con instrucciones para su resolución.

El regreso de Hassan ha causado gran asombro y mucha irritación a Hozmin, habiendo caído por esta causa en desgracia con el Califato, quien parece dispuesto a tomar una determinación energica.

Sabemos que el Alcalde Abu Calzonnes tuvo que interverir con el Califato para que por el pronto no pusiese en práctica su primer pensamiento.

Disparos

El jueves a las once de la noche se hicieron dos disparos con una pistola calibre 16, por Pablo Flores contra Francisco Rodríguez Giménez en la Plaza del General Sotomayor delante del Casino Principal. De los

dos proyectiles solo uno, hizo blanco en un brazo, al Barba, causándole una herida de pronóstico reservado, habiéndole atravesado las partes blandas del antebrazo con rozamiento en el hueso. El herido sigue relativamente bien, sin habersele presentado inflamación a la hora que escribimos estas líneas.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juez, ingresó en la Cárcel.

Viajeros

Han salido para Madrid: Los señores de Soler (D. Antonio) con su encantadora y simpática hija Ana Manuela; para sus posesiones del Coto —Pulpí— D. Juan Diego Pérez de la Ossa y familia; para Garrucha; don Diego Navarro y D. Antonio Bernabé Navarro con sus familias.

Cesantía

Ha sido declarado cesante el Jefe de Municipales D. Pedro Gandler.

Cosecheros

La Compañía de Seguros "El Día", asegura las cosechas en pie y en la era.

Para detalles a un agente en este Alfouso González. Calle del Aire número 14.

Imp. de Campoy.

cibirán por la extensión y autorización de cada provincia, 0,50.
24. Por la de cada auto, 1,25 en el caso de 0,01.
25. Por la extensión y autorización de las sentencias, 2.—(Aran., 57, 345.)
26. Por cada notificación, citación, requerimiento o emplazamiento ejecutado en el local del Juzgado o en el lugar destinado para verificarlo, con inclusión de la copia de la resolución, 0,75.

27. Por cualquiera de las referidas diligencias, si no tuvieren lugar fuera de dichos locales, 1.

28. Si se hicieran por medio de cédula en ausencia de la persona que ha de ser notificada, por no hallarse en su domicilio, con inclusión de dicha cédula, 1,25.

29. Cuando se hiciere a corporación ó particulares, previo señalamiento de dia y hora, 2.

30. Cuando la persona notificada se niegue a firmar y sea necesario que lo verifiquen dos testigos, 1,50.

31. Por la extensión de la respuesta cuando deba admitirse, cobrarán además, 0,25.

32. Por cada notificación que se practique en establecimientos, 0,50.

33. Por cada nota que se extienda en el papel de pagos al Estado ó en el que sirva de reintegro para algún documento ó diligencia, 0,25.

34. Por cada una de las notas que extiendan en los contratos de inquilinato ó en otros documentos, haciendo constar la posesión, embargo y desembargo de bienes, nombramiento de Administrador judicial ó su nombramiento, ó cualquier otra circunstancia ó hecho, por virtud de mandato del Juez, 0,50.

35. Por el desglose de documentos, diligencia en

que se haga constar, y nota que debe quedar en los autos, 1.

36. Por la extensión de la diligencia de consignación de dinero, albarcas ó valores, y del recibo que deben facilitar cuando tuviere lugar en el local del Juzgado, 2.

37. Por las diligencias que practiquen para su ejecución (1), bien a las partes o en establecimientos públicos, 2.

38. Cuando por disposición de la ley ó por mandato del Juez hiciere constar la entrega de documentos a cualquiera persona ó oficina pública, 1,00.

39. Por cada declaración de partes, testigo y perito, cobrarán por cada hoja que comprenda, 0,75.

40. Por la ratificación simple, 0,50.

41. Si ésta fuere adicionada ó enmendada, 0,75.

42. Cuando las declaraciones ó ratificaciones se recibiesen por medio de intérprete fuera del local del Juzgado, cobrarán dobles derechos de los que quedan señalados.

43. Por la extensión de suplicatorios, exhortos, despachos, mandamientos, certificaciones ó informes, incluida la nota de su expedición y entrega ó de haberle dado curso, 1 (2).

44. Por cada oficio ó orden, 0,50.

45. Por cada edicto, 0,50.

46. Por la asistencia al juicio verbal que debe tener lugar en el de desahucio, y extensión del acta, percibiendo el juez el doble honorario que se fija en el art. 12 de la legislación.

(1) Así dicen la Gaceta y la Colección legislativa: creemos que debe ser errada por奔regala.

(2) Es aplicable a los Secretarios cuanto respecta a certificaciones del Registro consignamos en la nota al n.º 12.

